

Protokoll der AStA-Sitzung am 12.11.2014

Ort: Campus Scharnhorststraße, Gebäude 9, Sitzungsraum

Beginn: 14:36 Uhr

Ende: 17:02 Uhr

Sitzungsleitung: Aljoscha Al-Badri

Protokollantin: Franziska Hill

Anwesend:

Referat	Name des Referenten	(nicht) stimmberechtigt
Sprecher_innen	Aljoscha Al-Badri	ja
Sprecher_innen	Kristina Heller	ja
Sprecher_innen	Thorben Peters	ja
AntiRa	Johannes Klaffke	ja
Öko? – logisch!	Adrian Wulf (geht 15:30)	nein
Öko? – logisch!	Lisa Apking	ja
Politikreferat	Thorben Witt	ja
Kulturreferat	Jasper Kahrs	ja
Kinoreferat	Anne Reich	ja
Radioreferat	Leonard Lange	ja
Theaterreferat	Julia Hänel	nein
Theaterreferat	Katja Kuhlmann	ja
Wohnzimmerreferat	Paula Rieser	ja
SemesterTicket Kultur	Anna-Lena Puttkamer	ja
Finanzreferat	Frauke Eickert	ja
Personalreferat	Fabian Zimmer (geht 16:24)	ja
Wahlausschuss	Amelie Falk	nein

Tagesordnung:

TOP 1	Begrüßung und Regularien
TOP 2	Mitteilungen und Anfragen
TOP 3	NHG-Novelle
TOP 4	Mieterschutzbund
TOP 5	Der Markt
TOP 6	Hochschulwahl
TOP 7	Referatebüro
TOP 8	Wandsticker
TOP 9	Statistik-Tutorium
TOP 10	FAZ
TOP 11	Verschiedenes

Zusammenfassung der Sitzung und gefasste Beschlüsse:

TOP 2: Mitteilungen und Anfragen

Die neue **AStA-Geschäftsordnung** ist in der Gazette veröffentlicht worden.

TOP 3: NHG-Novelle

Veröffentlichung des Entwurfs im Januar. Bis dahin Themen der **Novelle diskutieren**, Studierendenschaft einbinden (Veranstaltungen). Außerdem soll eine **Stellungnahme des AStA** zur NHG-Novelle ausgearbeitet werden. Thorben verschickt Informationen, damit alle auf dem gleichen Kenntnisstand sind.

TOP 4: Mieterschutzbund

Kristina informiert sich beim Mieterschutzbund über Beitritt, damit Studierende dort eine kostenlose Beratung in Anspruch nehmen können.

TOP 5: Der Markt

Öko? – logisch! kümmert sich um die Organisation eines **Wochenmarkts** auf dem Campus.

TOP 6: Hochschulwahl

Es werden **Wahlhelfer** gesucht. Der Wahlausschuss kümmert sich um einen Raum zum Auszählen der Wahlergebnisse.

Es soll wieder eine **Wahlzeitung** geben. Bei der **Vollversammlung** am Mittwoch 19.11.2014 findet die Urabstimmung zum Semesterticket statt, die StuPa-Listen stellen sich vor und es gibt eine Podiumsdiskussion.

TOP 7: Referatebüro + TOP 8: Wandsticker

Am **13./14.12** wird das Wohnzimmer renoviert, in dem Rahmen soll auch das **Referatebüro aufgeräumt** werden und der Flur gestaltet werden. Im Flur soll eine **Wand für Sticker** entstehen.

TOP 9: Statistik-Tutorium

Es gibt kein Statistik-Tutorium für die Erstis. Der Vorschlag ist, ein **Crashkurs-Tutorium** zu organisieren, da am 6.12 schon die Klausur stattfindet.

TOP 10: FAZ

Alle können **Vorschläge** zu den Antworten auf die Fragen der FAZ bis Sonntagabend in ein **Pad** eintragen. Thorben erarbeitet **Muster-Antworten**, über die dann am **Montag abgestimmt** werden soll.

TOP 1: Begrüßung und Regularien

Die Sitzung wird um 14:36 Uhr von Aljoscha eröffnet. Er stellt fest, dass die Sitzung beschlussfähig ist und ordentlich eingeladen wurde.

TOP 2: Mitteilungen und Anfragen

Sprecher_innen:

Aljoscha: neue GO in Gazette (Amtsblatt der Leuphana) veröffentlicht; Neufassungen: Beitragsordnung d. Studierendenschaft, Finanzordnung, Härtefallordnung, Wahlordnung; am 19.11 Vollversammlung: Wahl des Semestertickets (stellt Varianten vor), Vorstellung StuPa-Listen, Podiumsdiskussion; Pinnwände im Hörsaalgang werden vom AStA neu verteilt, Konzept ausarbeiten; Burger Verkauf vor der Uni ist ein Studenten Startup aus Hamburg; Initiativen im Roten Feld brauchen auf dem Campus neue Räume

Kristina: gesellschaft.macht.geschlecht war super besucht, immer ca. 50 Besucher, nächstes Jahr nochmal?; kein Öffentlichkeitsreferat, Nachrichten für AStA-Newsletter an Sprecher_innen; Treffen mit H. Keller: 27.11

Thorben (Sprecher): bei StadtRAD nichts Neues; Nachfrage für Rückerstattung verdoppelt nach Absenkung Grenze Schwerbehinderung und Zugriff für Eltern mit Kindern bis 14 Jahre, es gab hohen Bedarf, Geldtopf aufstocken; nächste LandesAstenKonferenz (LAK) am 14.11. zu NHG-Novelle (s.u.)

AntiRa:

Johannes: gesellschaft.macht.geschlecht-Woche; Gelder für Sonar-Festival und erstes großes Planungstreffen steht an; Referentin für eine HoGeSa-Veranstaltung (Hooligans gegen Salafisten)

Öko?-logisch!:

Lisa: Termin Bearbeitung der Nachhaltigkeitsflyer: 23.11; zwei Film im Dezember und Januar, ein neues Referatsmitglied

Politikreferat:

Thorben (Politik): vor zwei Wochen Podiumsdiskussion (StuPa), die nächste ist schon in Planung; gesellschaft.macht.geschlecht

Fabian: Wahlzeitung soll wieder erscheinen (s.u.); zwei neue Mitglieder: Queer-Themen

Kristina: Ein Gleichstellungsreferat fehlt uns noch, vielleicht könnte man das verbinden?

Kulturreferat:

Jasper: vier neue Mitglieder; Mensawand wieder funktional, Mitbenutzung durch andere Referate möglich

Kristina: AStA-Wand direkt daneben, die auch gestaltet werden kann

Jasper: Vorverkauf für 19.11. (Skyroads and Tumult&Heimlich) und am 25.11. (PLAYFEELLOW & Soft Mirror) läuft; Festival am 11.4. und 12.4., noch alles offen und gestaltbar, alle können mitmachen; Charity-Veranstaltung zu Ebola

Kristina: auch andere Referate mit einsteigen, Kino könnte eine Doku zu dem Thema zeigen, etc.

Kinoreferat:

Anne: läuft alles gut, 40-60 Zuschauer, zwei neue Mitglieder

Kristina: Wenn wenige Leute da sind, Kino im Plan B?

Anne: Absprache mit Plan B

Radioreferat:

Leo: Gestrige Sendung: Improvisation; ein neues Mitglied; längere/andere Sendezeiten mit ZuSa, klärt sich erst nächsten Mittwoch

Theaterreferat:

Katja: zwei Gruppen; 9./10./11.01.2015 „Folgen ohne zu Fragen“; Improtheater; viele neue Mitglieder

Wohnzimmerreferat:

Paula: 13./14.12. Renovierung Wohnzimmer; momentan gut besucht, viele Veranstaltungen und Treffen; 15.11 Konzert Werkraum; Planung Eigenveranstaltung 18.12

SemesterTicket Kultur:

Anna-Lena: Neue Flyer, mit AStA-Grafikerin zusammensetzen; neues Mitglied

Personalreferat:

Fabian: ab nächster Woche Teilzeitkraft für Finanzreferat; Ton- und Licht hat neue Leute; Redaktionsstelle angelaufen; neue Stellenausschreibungen: Protokollant_in StuPa und Webmaster

Finanzreferat:

Frauke: brauchen alle Kassenbücher für den Jahresabschluss bis nächste Woche; wenn Referate Bargeld brauchen, bitte 2 Wochen vorher ankündigen

TOP 3: NHG-Novelle

Thorben (S) informiert über aktuellen Stand und weiteres Vorgehen NHG-Novellierung: offizieller Entwurf wird vermutlich im Januar veröffentlicht und diskutiert; währenddessen: Novellierung zum Thema machen

Kristina: Stellungnahme vom StuPa: grundsätzliche Positionierung zu Fragen, die allgemeinen Wissenschaftsbetrieb betreffen und Forderungen an NHG-Novelle; Ziel: gleicher Kenntnisstand im AStA, in zwei Wochen bei Sitzung diskutieren; langfristiges Ziel: eigene Stellungnahme, Stellungnahme d. StuPa diskutieren/unterstützen/...; Novellierung Chance: Studierendenschaft kann Einfluss nehmen

Thorben (P): In Studierendenschaft Aufklärung, Diskussion und Ideen sammeln, offene Kommunikation, Diskussionsabend im Wohnzimmer?

Kristina: Alle Kanäle nutzen, die wir haben, Veranstaltungen planen; Thema in der Studierendenschaft verbreiten

Thorben (S) schickt Mail mit Stellungnahmen LAK, DGB, StuPa an alle

TOP 4: Mieterschutzbund

Kristina: Beitritt d. AStA beim Mieterschutzbund: Studierenden können sich kostenlos beraten lassen; Uni Braunschweig zahlt 48€ im Semester

Thorben (P): Einzelberatungen sind möglich, aber: 15€ pro Antwort

Kristina: Details recherchieren, beim Mieterschutzbund anfragen; Antrag beim StuPa

TOP 5: Der Markt

Aljoscha: Gespräch mit Thies Reinck (Ombudsperson): regelmäßiger Wochenmarkt vor Gebäude 9: mit KoKo (KornKonnektion) zusammenarbeiten, mit Stadt Absprachen treffen, Standbetreiber suchen

Lisa: Das Öko-Referat kümmert sich darum

TOP 6: Hochschulwahl

Wahlhelfer innen

Amelie: Wahlhelferaufruf muss gedruckt werden, wird 13.11 aufgehängt; Wahlhelfer für Betreuung der Wahl und Auszählen; flexible Zeiteinteilung der Helfer (1./2.12. 9:30-16:00 Uhr, 3.12. 9:30-13:00 Uhr), eine Schicht 2h; Wahlparty nach Auszählung für Helfer

Wahlausschuss kümmert sich um einen Raum für die Auszählung.

Aljoscha: In Referaten nach Wahlhelfern fragen

Wahlkampagne

Wahlzeitung

Fabian: Konzept der letzten Jahre übernehmen: Selbstvorstellung d. Kandidaten, Fragenkatalog, Allgemeines zur Wahl; Konzept für Layout an Redaktion- und Publikationsstelle; print & digital

Aljoscha: Semesterticketoptionen auch in Wahlzeitung

Fabian: 18.11. 18:00 Uhr Treffen: bis dahin Sammeln von Fragen für Liste (nicht über Verteiler, weil Kandidaten im Referat; Ansprechpartnerin: Dörte)

Kristina: Vorschlag: Allgemeiner Aufruf über Newsletter, damit alle Studenten Fragen einschicken können.

Anne: Anwerben bei Unikino

Vollversammlung Mittwoch

Aljoscha: Werbung für Diskussion

Thorben (P): 2 Plakate mit unterschiedlichen Motiven, Druck am 13.11

Aljoscha: auf Plakat: Urabstimmung Semesterticket!; Facebookveranstaltung

Thorben (P): Policy Lab hat Veranstaltung für Vollversammlung gemacht

Leo: Kandidaten aus Podiumsdiskussion, zum Radio einladen

TOP 7: Referatebüro

Anna: Referatebüro nicht zum Arbeiten geeignet: unaufgeräumt, zu voll; Termin zum Aufräumen und Umstellen?

Kristina: Wäre auch für Besprechungen praktisch.

Paula: Kellerräume als Lager nutzen

Kristina: auch im Keller muss dann aufgeräumt werden, jedes Referat ein Regal

Johannes: Absperrbare Schränke für Mufuzi (Multifunktionszimmer)

Aljoscha: Mufuzi muss auch umgestellt werden

TOP 8: Wandsticker

Thorben (P): (politische) Sticker an Wänden, Glastüren, Toiletten: Vorschlag: Wände für Aufkleber kennzeichnen, dann werden sie auch nicht entfernt; Kennzeichnung mit Bilderrahmen; Farbe, Klebeband?

Kristina: Flur gestalten (auch mit Farbe), Platz für Sticker

Paula: Vorschlag: 13./14.12 im Rahmen der Wohnzimmerrenovierung auch Flur gestalten und Referatebüro aufräumen; Weihnachtsfeier ASTA integrieren?

TOP 9: Statistik-Tutorium

Katja: Erstsemester haben kein Statistik-Tutorium, Wissenschaft nutzt Methoden verändert: Statistik, Mathematik, Wissenschaftstheorie und ein Vertiefungsseminar, das nicht klausurrelevant ist; Tutorien freitags nicht vorbereitend genug für Hausarbeit; Schreibmethoden werden nicht vernünftig vermittelt.

Aljoscha: Qualitätszirkel Leuphana-Semester im Sommer: Veranstaltungen werden im Laufe des Leuphanasemesters immer weniger besucht.

Leo: Vorbereitungstag/Sondertermin Statistik für die aktuellen Erstis, regelmäßiges Tutorium ist jetzt zu spät

Katja: Beim nächsten Qualitätszirkel fehlendes Tutorium ansprechen

Aljoscha: Mit Spoun und Thies sprechen

TOP 10: FAZ

Thorben (S): Frankfurter Allgemeine Zeitung: Anfrage Telefoninterview, Fragen per Mail beantworten (bis nächsten Mittwoch)

Johannes: Pad, damit Vorschläge gesammelt werden können

Kristina: Wir müssen auch nicht zu jeder Frage antworten; Telefoninterview schwierig, weil nicht nachweisbar ist, was wir sagen und was gedruckt wird

Johannes: Kurze Antworten, weil sonst Gefahr, dass etwas aus dem Zusammenhang gerissen wird

Thorben (P): Kurzen Überblick geben, aber konstruktiv

Aljoscha: Es macht Sinn zu antworten. Aufgrund der Deadline ist auch ein Pad sinnvoll, damit jeder noch Ideen einbringen kann.

Johannes: StuPa-Positionen einbinden.

Kristina: Alle in das Pad reinschauen und was einbringen, damit wir möglichst viele Studierenden repräsentieren.

Kristina: Sonntagabend ist Deadline für das Pad, danach E-Mail-Abstimmung

Jasper: Deadline für Abstimmung über finale Version am Montagabend (nach 24h)

Thorben (S) formuliert aus den Ideen am Wochenende Antworten

TOP 11: Verschiedenes

Jasper: Vorschlag: Tresore für AStA-Räume für Kassen und Kassenbücher

Aljoscha schließt die Sitzung um 17:02 Uhr.

Nächste Sitzung: 19.11.2014

Datum, Unterschrift Sprecher_in

Datum, Unterschrift Protokollant_in